

Pressemitteilung

Hamburger Verkehrsverbund GmbH, Brooktorkai 18, 20457 Hamburg

hvv.de

09. Januar 2025

Pressestelle: Silke Seibel <u>presse@hvv.de</u> 040 / 32 57 75-124

Der hvv-Spielteppich für Kitas und Vorschulen ist da – Startschuss für neues Bildungsprojekt mit Verlosung

- Verkehrssenator Anjes Tjarks und hvv-Geschäftsführerin Anna-Theresa Korbutt überreichten ersten hvv-Spielteppich an Elbkinder-Kita Jarrestraße
- Kitas und Vorschulen können je einen von 100 hvv-Spielteppichen gewinnen

Die Welt des hvv erkunden, schon vom Kindergartenalter an: Mit abwechslungsreichen Bildungsprojekten bringen die hvv Schulprojekte das Thema Mobilität direkt in die Kitas und Klassenzimmer in der Metropolregion Hamburg. So lernen Kinder bereits im Kindergarten- und Vorschulalter den hvv mit Bussen, Bahnen und Fähren spielerisch kennen.

Mobilität in Hamburg entwickelt sich weiter: Immer mehr Fahrräder, Busse, Bahnen und Fähren prägen das Stadtbild, die Vielfalt des Mobilitätsangebots löst den Pkw als das zentrale Verkehrsmittel ab - ein Wendepunkt, der auch bei Spiel- und Lernmaterialien Einzug halten sollte. So entstand die Idee des hvv-Spielteppichs, mit dessen Hilfe das Thema "Mobilität der Zukunft" noch stärker in den Alltag der Kitas und Vorschulen integriert wird.

Jetzt haben hvv, hvv Schulprojekte und BVM gemeinsam mit dem Start-up "Spielwende" und Erzieherinnen und Erziehern der Elbkinder-Kita Jarrestraße ein neues pädagogisches Projekt zum Thema Mobilitätswende fertiggestellt: den neuen hvv-Spielteppich. Kinder können sich aussuchen, ob sie auf dem Teppich mit Bus oder Bahn, mit der Fähre oder dem Fahrrad oder auch mal mit dem Auto unterwegs sein wollen. Denn neben einigen Hamburger Wahrzeichen und alltäglichen, für Kinder wichtigen Orten sind breite Fahrradwege, Busspuren, Bushaltestellen, U- und S-Bahn-Stationen, Fahrradparkplätze und Fähren zu sehen.

Verkehrssenator Anjes Tjarks und die Projektleiterin bei den hvv Schulprojekten, Melanie Ruhl, überreichten den Kindern der Vorschulgruppe der Elbkinder-Kita Jarrestraße jetzt den ersten von 100 neuen hvv-Spielteppichen. Die Kita Jarrestraße war an der Entwicklung des Spielteppichs maßgeblich beteiligt und brachte sich mit Expertenwissen und Praxiserprobung ein.

Dr. Anjes Tjarks, Senator der Behörde für Verkehr und Mobilitätswende: "Kinder können mit dem hvv-Spielteppich unsere Stadt sehr früh und spielerisch erleben. Busse, Bahnen, Fähren, Fahrräder oder Autos - der farbenfrohe Spielteppich zeigt, wie vielfältig Mobilität ist und dass jedes Verkehrsmittel seine Bedeutung hat. Ich bedanke mich bei den hvv-Schulprojekten für ihre engagierte und kreative Arbeit in diesem Bereich. Denn in welcher Welt unsere Kinder sich heute bewegen, wird die Zukunft mitgestalten."



Startschuss für ein neues Projekt und Verlosung

Die Übergabe des hvv-Spielteppichs an die Kita Jarrestraße ist zugleich der Startschuss für ein neues Mobilitätsbildungsprojekt inklusive einer Verlosung. Alle Kitas und Vorschulen im hvv-Gebiet können sich an dem Projekt beteiligen und dabei je einen von hvv-Spielteppichen gewinnen. Die Einrichtungen reichen eine Beschreibung ihres Lieblings-Ausflugsziels ein, das sie mit dem hvv erreichen können. Die Kinder können dazu Bilder malen und Fotos mitschicken. Die Teilnahme-Unterlagen können per Mail an info@hvv-schulprojekte.de oder per Post an hvv Schulprojekte, Winterstraße 2, 22765 Hamburg gesendet werden, Einsendeschluss ist der 28. Februar 2025.

Aus allen Einsendungen werden 99 Vorschläge ausgelost und die Einrichtungen, die einen Spielteppich gewonnen haben, Ende März bekannt gegeben.

Anschließend werden die Ausflugsziele inklusive der individuellen Beschreibungen auf der Website der hvv Schulprojekte veröffentlicht. Auf diese Weise bekommen weitere Bildungseinrichtungen Impulse für spannende und lehrreiche Ausflüge mit dem hvv.

Alle Infos zur Teilnahme an der Verlosung finden sich auf der Website der hvv Schulprojekte: News für Schulen in und um Hamburg | Schulprojekte im hvv

Selbstverständlich kann der hvv Spielteppich auf der Website des Start-ups "Spielwende" regulär erworben werden.

Bereicherung für die Materialkiste der hvv-Schulprojekte

Zukünftig soll der neue hvv-Spielteppich als fester Bestandteil der 12 Materialkisten von hvv Schulprojekte zur Mobilitätserziehung von Kita- und Vorschulkindern beitragen. Die Kiste ist für Pädagogen und Pädagoginnen kostenlos ausleihbar und enthält neben Originalteilen wie Lenkrad und Mikrofon eine Vielfalt an Spielen und Übungen rund um Verkehr und Umwelt. So sensibilisiert der hvv-Spielteppich Kinder und Erzieher*innen zu spielerischer Beschäftigung mit nachhaltiger Mobilität.

Mit Hilfe der wie ein Bus gestalteten Kiste lassen sich außerdem Übungen zum Thema Sicherheit durchführen - dabei geht es um den toten Winkel oder den Überhang am Bordstein bei Einfahrt des Busses in die Haltestelle.

Melanie Ruhl, hvv Schulprojekte: "Mit dem hvv Spielteppich haben die hvv Schulprojekte einen weiteren Baustein in der Mobilitätsbildung für Kita- und Vorschulkinder entwickelt. Auf spielerische Weise werden Schulanfänger*innen an die Vielfalt der Verkehrsmittel herangeführt. In Kombination mit weiteren Bildungsmaterialien der hvv Schulprojekte unterstützen wir Erzieher*innen und Lehrkräfte bei der Auseinandersetzung mit dem wichtigen Thema sichere, selbstständige und umweltfreundliche Mobilität."

Anne Breeger, Leitungsvertretung der Elbkinder-Kita Jarrestraße: "Mobilitäts- und Verkehrserziehung beginnt schon in der frühen Bildung, insbesondere im Kita-Brückenjahr, in dem wir unsere Kita-Kinder auf ihren Start in die erste Klasse vorbereiten. Unsere Kita-Vorschulgruppe erkundet gern und oft die Stadt. Die Fahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln ist für die Kinder jedes Mal ein kleines Abenteuer."

Anna-Theresa Korbutt, hvv-Geschäftsführerin: "Der hvv-Spielteppich steht sinnbildlich für die Errungenschaften der Mobilitätswende, er zeigt die Vielfalt moderner, nachhaltiger Mobilität. Immer mehr Menschen steigen in Alltag und Freizeit auf Busse und Bahnen um, Kinder wachsen wie selbstverständlich damit auf. Der Teppich steht gleichzeitig für die hervorragende Bildungsarbeit von hvv Schulprojekte, die Kinder vom Kindergartenalter an bis zu ihrem Schulabschluss mit hochwertigen pädagogischen Angeboten dazu einladen, sich mit ihrer zukünftigen Mobilität zu beschäftigen."



Philipp Walter, Gründer des Start-up-Unternehmens "Spielwende": "Mit dem hvv-Spielteppich möchten wir Kindern spielerisch zeigen, wie vielseitig Mobilität sein kann. Ob Bus, Bahn, Fähre, Fahrrad oder Auto – der Teppich bringt die verschiedenen Verkehrsmittel des Alltags auf eine kreative und kindgerechte Weise in die Spielwelt der Kinder."

hvv Schulprojekte

Die hvv Schulprojekte sind ein kostenfreies Angebot des Hamburger Verkehrsverbundes für die Metropolregion Hamburg. Mit abwechslungsreichen Projekten bringen hvv Schulprojekte das Thema Mobilität direkt ins Klassenzimmer in der Metropolregion Hamburg – vom Elementarbereich bis zur Oberstufe und auch in die Beruflichen Schulen.

Dabei nutzt das Team nicht nur Erfahrung und Know-how des Hamburger Verkehrsverbundes, sondern arbeitet auch mit der Hamburger Behörde für Schule und Berufsbildung und dem Landesinstitut für Lehrerbildung und Schulentwicklung sowie den Schulbehörden Niedersachsens und Schleswig-Holsteins zusammen. Die Projekte orientieren sich an den Bildungsplänen der Länder. Weitere Informationen unter www.hvv-schulprojekte.de.